



www.hoseinet.or.jp  
(法政大学校友会 HP)

# ORANGE JOURNAL

# 法政大学 校友会報

よき師 よき友 つどひ結べり

Published by 一般社団法人 法政大学校友会  
発行人: 竹中 宣雄(校友会会长) 編集人: 田崎 稔(校友会副会長)  
〒102-0073 東京都千代田区九段北3-2-3 法政大学九段校舎4階  
TEL: 03-3264-1831 FAX: 03-3264-4770 E-mail: jimukyoku@hoseinet.or.jp

第24号 (通算431号)

|                     |      |
|---------------------|------|
| 目次                  | P 1  |
| 新年のご挨拶              | P 1  |
| メタバースで体験! 校友サロン     | P 2  |
| 法政の受験生増に貢献する        |      |
| オープンキャンパススタッフたち     | P 3  |
| パートナーだより            | P 4  |
| オール法政ゴルフ大会          | P 5  |
| 進取の気象 新山富左衛門さん      | P 8  |
| 特集 本学出身アナウンス部長が語る   | P 9  |
| ソフトテニス部全日本大学対抗選手権優勝 | P 10 |
| 第31回全国卒業生の集い「福岡大会」  | P 12 |



(土)、市ヶ谷キャンパスにて「法政フェア2025 in 市ヶ谷キャンパス」が開催され、卒業生をはじめとする多くの「法政ファン」がキャンパスを賑わせました。

## 女性活躍推進委員会第1回企画 だれもが輝ける社会をHOSEIから

2025年9月6日

校友会は今年度から始動した女性活躍推進委員会の第1回企画として「だれもが輝ける社会をHOSEIから」若手のキャリアデザイナーと女性活躍推進の視点から一歩手前で、野口みどり校友会副会長・女性活躍推進委員長(経営学部82年度卒業)、元北海道文化放送アナウンサーの石野智子氏(文学部18年度卒業)が加わってトークセッションを開催しました。竹中宣雄会長は「校友会冒頭のあいさ

たこともあり終了予定時間まで過ぎたものの、ほとんど参加者が席に残り、なお最後は多数の質問に答えることありました。

「言葉の表現に悩んでいた」と語る一幕も。大切なのは「すべての人に本当の意味で選択肢がある生き方」ではあります。

「だれもが輝ける社会」を皆で考えていく企画を開催してほしい」と呼びかけました。

野口委員長は「今回を皮切りに、今後も『だれもが輝ける社会』を皆で考えていく企画を開催していく」と語りました。

まさに日本中の地域が再び「百花繚乱」のような輝きを取り戻せるように、我々もその一翼を、しっかりと担つていただきたいと思います」と述べました。

この協定により、法政大学は・地方再生という社会的な要請に応えることができる

こと、学生へ充実した地方

## 校友会会長 新年のご挨拶

一般社団法人法政大学校友会

会長 竹中 宣雄



Iターンによる地域就職・定着の促進に貢献してまいります。都市から地方へ、各地で發揮できるよう、法政ネットワークを活かした支援のあり方を模索してまいります。

校友会は、卒業生同士を結び、母校や現役学生に貢献する組織として、今後も着実に歩み続けます。親睦を深める三大イベント(オール法政ゴルフ大会・総長杯・法政大学全国卒業生の集い)、オール法政新時代へと歩みを進められる大学、後援会と三位一体となり、未来志向の発展を遂げたいと願っております。

校友会は、9月に法政大学とふるさと回帰・移住交流推進機構の三者で連携協定を締結いたしました。地方創生は大きな課題ですが、本協定を通じ、卒業生の地方移住や、Uターン・Jターンへの拍手を送りたいと思います。また、「校友会箱根駅伝応援募金」には例年多くの校友からご協力をいただいております。募金は選手の育成環境の整備やサポート体制の充実に確

謹んで新年のお慶びを申上げます。旧年中は校友会活動へ、温かいご理解とご支援を賜り、心より御礼申し上げます。

さて、2025年3月、母校法政大学は第21代総長にダイアナ・コー氏を迎えた。本学初の外国籍総長、そして田中優子氏に続く女性2人の総長就任です。グローバル教育や多様性推進に尽力されてきた

コー総長のリーダーシップのもと、法政大学は新たな時代へと歩みを進められるところ思います。校友会も大學、後援会と三位一体となり、未来志向の発展を遂げたいと願っております。校友会は、9月に法政大学とふるさと回帰・移住交流推進機構の三者で連携協定を締結いたしました。地方創生は大きな課題ですが、本協定を通じ、卒業生の地方移住や、Uターン・Jターンへの拍手を送りたいと思います。また、「校友会箱根駅伝応援募金」には例年多くの校友からご協力をいただいております。募金は選手の育成環境の整備やサポート体制の充実に確

## 法人化がもたらした透明性 組織の自立と透明性

—桑野秀光元会長に聞く

法政大学校友会の転機

法政大学、同校友会およびふるさと回帰・移住交流推進機構(JOIN-FURUSATO)の連携に関する協定が、9月20日に締結されました。法政大学はJOIN-FURUSATOとの学校法人として初めての協定締結先です。

JOIN-FURUSATOの増田寛也会長は「法政大学は、就職支援に関する協定を26の自治体と締結しています。U・Jターンでの透明性を高めようと考えた」。

法政大学は、徴収して運営費に充て、財政の自立を図った。さらに、

業生一人ひとりから会費を

支払うことで、

校友会運営費に充て、

# 世代・地域を超えたオンライン交流の場! 「メタバースで体験!バーチャル法政校友サロン」

2025年9月6日(土)に大学主催のホームカミングデー「法政フェア」にて、校友会正会員サービスとして、校友会企画「メタバースで体験!バーチャル法政校友サロン」を開催しました。

## ①メタバースとは?



メタバースとは、インターネット上に構築された仮想空間のことです。人がコンピュータを使ってこの空間に集まり、活動ができます。参加者が「アバター」と呼ばれる自分の分身キャラクターを操作し、アクション操作やチャット、トーク機能を活用しながら、講演会や座談会、各種企画への参加、参加者同士での交流を通じて、校友同士のビジネスや趣味の繋がりを支援するための新たなサービスです。メタバースは、ご自宅などインターネット環境がある場所からPCやモバイル端末にてご参加いただけるため、時間や場所にとらわれずに参加できるのが大きな特長です。さらに、アバターを通じた交流は、世代や地域の垣根を越えて全国各地の校友が気軽に繋がることができます。



アクション(アバター写真)



アクション一覧(一例)



チャット画面

## ②9月6日法政フェア企画紹介

校友会として初めてメタバースを活用した本企画では、メタバース空間内の各スペースにて講演のライブ配信、講演者や参加者同士の交流会を実施しました。さらに、校友会の会員サービスや各種イベントの案内チラシの閲覧など、情報発信の場としても活用されました。メタバース内には主に6つのスペースがあり、一部の企画をご紹介します。

### ◆活躍する卒業生展示企画

#### 「法政キャリアアップ」(展示スペース)

このような企画があったら面白い!の声から実現した企画です。過去に卒業生インタビューで登場いただいた方や、現在、若手起業家として活躍されている方など、計10名の卒業生の多彩なキャリアや取り組みをおひとりずつパネル形式でご紹介。若手起業家やスタートアップに関わる方々のビジネスの繋がりを促進するとともに、校友同士の交流を一層深めることを目的として実施しました。



展示スペース

### ◆活躍する卒業生講演企画「自分らしく働く」をあきらめないAI時代のキャリアデザイン」(教室スペース)

活躍する卒業生の講演企画として、「一般社団法人シンママラボ」代表理事の佐藤笑美里さんにご登壇いただき、自身のキャリアや、現代社会におけるAIを活用したキャリアの磨き方、「自分らしく働く」という新たな選択

肢についてお話しいただきました。講演後には、トーク機能を用いてメタバース空間内で参加者との交流会が実施され、講演内容に関する質問に加えて、社会人の時間の使い方やお子さんとの向き合い方に関する質問や意見が交わされ、校友同士の実りある時間となりました。



佐藤笑美里さん

2015年国際文化学部卒業。「シングルマザーをポジティブな選択へ」シングルマザー支援団体「一般社団法人シンママラボ」代表理事として、今までに50以上の対面・オンラインイベントの企画運営、のべ500名以上を支援。WEB制作オンラインスクールの専属コーチやキャリアカウンセリング・コーチとしてもご活躍。



佐藤さん講演の様子

参加者との交流の様子

### ③参加者の声

参加者からは、「アバターが可愛くて、気軽に交流しやすい」「普段なかなか関わることのない世代の方と気軽に話すことができた」「アクション操作を促すような仕掛けがあると面白い」などの声が聞かれました。初の試みとなる本企画は、卒業生同士の新たなネットワークの構築や、帰属意識・連帯感の醸成に繋がるような、世代・地域を超えたオンライン交流の場となりました。

### ④メタバースは校友会正会員ならどなたでもご参加可能!

校友向けメタバースは2026年1月まで試験的に運用し、過去に実施した校友会イベント(一部企画)のアーカイブ配信や、校友会の歴史を感じられる企画、ビジネスや趣味、学びなおしに活かせる新たな企画・情報発信等を行います。メタバースの参加には、指定のIDとパスワードが必要です。企画実施の前に企画紹介や申込方法を、校友会Webサイトや各種SNSで告知しますので、ぜひご参加ください。多世代の方に楽しんでいただける空間を構築していきます。  
※2010年4月以降入学者で、2014年3月以降の学部卒業生(通学課程)は、卒業とともに校友会の正会員です。

テーマでのご講演に加え、校友会副会長・女性活躍推進委員長の野口みどりさん、フリーアナウンサーとして活躍しながらキャリア支援を行う会社の広報を務める石野智子さんをお迎えして、総長と卒業生のトークセッションが行われました。詳しい開催報告は1面をご覧ください。



女性活躍講演トークセッション

### ◆法政士業の会提供!法政大学リカレント教育オフィス主催公開講座(教室スペース・学習スペース)

法政大学リカレント教育オフィス主催の法政士業の会の提供による公開講座のうち、2024年度に実施された「ヒト、モノ、カネ、情報を生かす経営基礎講座」についてアーカイブ配信を行いました。法政士業の会協力のもと、本講座ではビジネスの基本要素である「人、物、金、情報」の活用や実践について、卒業生で各士業の専門家がわかりやすく解説しています。

また、学習スペースでは2025年度の公開講座「起業家のためのステップアップ講座」のご案内を掲載。今後も法政士業の会、法政大学リカレント教育オフィスと協力し、社会人の学びなおしに役立つ情報を発信していきます。



### ⑤おまけ(スタッフ裏話)

スタッフ同士でカラーライトを振ってみました。「推し活」もできそうです!



カラーライトは色が変化します

## 2025年度予算および2024年度決算について

### 2025年度予算(正味財産増減計算ベース)

2025年4月1日から2026年3月31日まで

### 2024年度正味財産増減計算書

2024年4月1日から2025年3月31日まで(単位円)

| 科 目           | 当 年 度         | 前 年 度         | 増 減         |
|---------------|---------------|---------------|-------------|
| I 一般正味財産増減の部  |               |               |             |
| 1. 経常増減の部     |               |               |             |
| (1) 経常収益      |               |               |             |
| 特定資産運用益       | 11,100,000    | 400,574       | 10,699,426  |
| 受取会費          | 195,000,000   | 186,030,000   | 8,970,000   |
| 新卒終身会費        | 180,000,000   | 178,140,000   | 1,860,000   |
| 既卒終身会費        | 15,000,000    | 7,890,000     | 7,110,000   |
| 事業収益          | 29,000,000    | 29,216,988    | △ 216,988   |
| 受取寄付金         | 100,000       | 0             | 100,000     |
| 雑収益他          | 1,000,000     | 1,598,666     | △ 598,666   |
| 経常収益計         | 236,200,000   | 217,246,228   | 18,953,772  |
| (2) 経常費用      |               |               |             |
| 事業費計          | 31,500,000    | 31,899,078    | △ 399,078   |
| 管理費計          | 77,200,000    | 73,618,504    | 3,581,496   |
| 経常費用計         | 108,700,000   | 105,517,582   | 3,182,418   |
| 当期経常増減額       | 127,500,000   | 111,728,646   | 15,771,354  |
| 2. 経常外増減の部    |               |               |             |
| (1) 経常外収益     | 0             | 0             | 0           |
| (2) 経常外費用     | 0             | 0             | 0           |
| 当期一般正味財産増減額   | 127,500,000   | 111,728,646   | 15,771,354  |
| II 指定正味財産増減の部 |               |               |             |
| III 正味財産期末残高  | 1,543,018,129 | 1,431,289,483 | 111,728,646 |

### 2024年度 貸借対照表

2025年3月31日現在(単位円)

| 科 目        | 当 年 度         | 前 年 度         | 増 減         |
|------------|---------------|---------------|-------------|
| I 資産の部     |               |               |             |
| 流動資産合計     | 364,618,989   | 357,252,004   | 7,366,985   |
| 固定資産合計     | 1,397,399,227 | 1,281,269,000 | 116,130,227 |
| 資産合計       | 1,762,018,216 | 1,638,521,004 | 123,497,212 |
| II 負債の部    |               |               |             |
| 流動負債合計     | 219,100,087   | 207,231,521   | 11,868,566  |
| 負債合計       | 219,100,087   | 207,231,521   | 11,868,566  |
| III 正味財産の部 | 1,543,018,129 | 1,431,289,483 | 111,728,646 |
| 負債及び正味財産合計 | 1,762,118,216 | 1,638,521,004 | 123,597,212 |



## 実質志願者増1・2位を維持するオープンキャンパス活動の主役たち

少子化により定員割れの大学が少なくない中、ここ数年の法政大学は実志願者ランキングで常に上位となり話題を呼んでいる。それは大学公式広報活動であるオープンキャンパスによる効果が大きいと言えるのではないか。2025年度オープンキャンパス学生スタッフ代表の山内聖也(やまうちせいや)さん(人間環境学部3年)と、副代表の山本佳恵(やまもとよしえ)さん(国際文化学部3年)、副代表の宮澤彩絵(みやざわさえ)さん(人間環境学部3年)に話を聞いた。(校友会事務局 鶴岡)

### 同じ志をもつ仲間との出会い

Q.オープンキャンパススタッフになられた理由を教えてください。

**山内** 高校では生徒会に所属し、中学生の体験入学を通して「誰かの背中を押したい」という気持ちが強かったからです。

**山本** 高校生の時に法政大学のオープンキャンパスを訪れて、励ましの言葉をいただきました。私もこの大学で学生スタッフとなって、「受験生(高校生)の進路選択の一助となるような存在になりたい」と思いました。

**宮澤** ご縁があった法政大学で「自分と同じ熱量の仲間と出逢いたい」という気持ちが強かった時にスタッフ募集を知り、色々な学部学年の人と関わるのは楽しそうと心が動いたことがきっかけです。

### 全スタッフの心に刻まれる言葉

Q.2025年度のスタッフスローガンと背景を教えてください。

**宮澤** 「スポットライト」です。これまでの経験から、色々な企画のスタッフができるることに取り組み、オープンキャンパスが成り立つことを実感しました。来場者と学生スタッフの仲間たちに「スポットライト」を当てて、色々な可能性を見出したい、スタッフの活動しやすさを考えるきっかけにしたいと思い、皆で話し合って決めました。

### 経験を糧に

Q.1・2年次の活動内容と、印象に残っている経験を教えてください。

**山内** 私が所属していた個別相談企画では、来場者からの様々な相談に対応し、目的なく来る方には大学に興味を持ってもらえるように話します。熱心にメモを取られる保護者の方が印象的で、お子さんが勉強しないなどの相談も受けます。事前に、スタッフ間で想定質問集を作成し共有して臨んでいます。



**山本** 私は国際文化学部企画に所属し、冊子班や学部学科説明会班を担当しました。特に説明会は、薩摩ホールで学生自ら学部を紹介し、約800人の前で話すことはとても貴重な経験でした。保護者の方から、説明がとても良かったですと声をかけていただき、印象に残っています。



**宮澤** 私が所属していたキャンパスツアー企画では、学部学年交換ながら練習を行い、ツアー内容を作っています。1年次は目の前にすることに精一杯だったのですが、2年次はより良いツアー内容にするために「誰よりもフィードバックを出そう」と目標を決め活動に励んだところ、尊敬する先輩から、「誰に対してもよくフィードバックをしてくれるね」と声をかけていただきました。企画に対して自分自身が役に立つことができたのかなと実感した瞬間でした。



### スタッフ280人をまとめる存在へ

Q.なぜ代表陣(代表・副代表)になられたのですか

**山内** 代表は、どの企画にも属さないからこそ、客観的に見られる立場で、全体を繋ぐ存在として、色々な企画を実現させたい気持ちが強かったです。合宿では多くの友人ができ、自分は狭い世界にいたことを実感しました。来場者のためにスタッフ同士でより連携したいという思いがありました。

**山本** 今まで自分の企画だけに集中し、他企画のスタッフと連携できない心残りを感じていたのですが、徐々に他学部を理解することができ、外の世界を見てみたいという思いがありました。色々な人の考え方聞くのが好きで、新しいことに好奇心があり、人と人を繋ぐ存在になりました。

**宮澤** 私はキャンバスツアーが好きで、日々とても楽しく、活動に満足していました。2年

次は自分なりに企画にどう還元できるかを考え活動していたのですが、オープンキャンパス全体に還元できたらどんなに良いだろうと思、全体をサポートしてみようと考えるようになったのが一番大きな理由です。



### Q.代表陣としての活動はいかがでしたか。

**山内** 素晴らしい仲間に出会い、代表として多くのことを実現でき、人生で一番濃い時間でした。特に取り組んだのは、全体会の改善です。「企画理解」というテーマで、各リーダーが自分の企画について説明をするのですが、14企画もあると集中力が切れてしまします。今回は思い切って、クイズ形式の説明動画を制作しました。朝早くから各リーダーの協力を得て撮影し、初めて動画編集にも挑戦しました。スタッフからとても好評で、やってよかったです。

**山本** 代表陣だからこそ関われた仲間がいて、一人ひとりの考え方を知ることができました。私は特に、他の代表陣やリーダーの提案内容の実現に向けたサポート役に徹しました。各スタッフが1人で抱えていることがあれば、活動状況のヒアリングをし、何か手伝えることがあれば連絡してねといつでも話せる存在であることを心掛けました。あるスタッフからは感謝の手紙をもらい、とても嬉しかったです。

**宮澤** 副代表に挑戦したからこそ、0から1を生み出せる人、アイディアをどう形にできるか考えられる人など多くの優秀な仲間に出会えたことはとても刺激的で、やる気をもらえる本当に濃くて楽しい期間でした。当日は来場者の動線に苦労した時もありましたが、各スタッフで連携を取り、企画終了後には「学生の声を聞くことができとても楽しかったです。雨の中来て良かったです。」という声をいただきました。何よりも「来て良かった」という言葉が嬉しく、今まで頑張ってきて良かったと報われた気持ちになりました。



### 4年次、集大成に向けて

Q.今後のご自身の目標をお聞かせください。

**山内** 2025年度はスタッフを楽しませることを目標に活動していたのですが、様々な場面でとても楽しかったと言ってもらえたことが、やりがいを感じる瞬間でした。授業や受験制度についてはもちろん、それ以上に来場者は学生の姿をよく見ており、大学や進路を決めるうえでの選択肢となり得ると思います。いかにスタッフや来場者を楽しませるかを考え、今後も活動を続けて行きたいです。

**山本** 私は、人の悩みに寄り添えるような存在を目指して活動をしてきました。アドバイスをしたスタッフから感謝の言葉をもらい、自分がその人のモチベーションになれたことが嬉しかったです。今後も、人に寄り添うこと大切に活動していきたいです。

**宮澤** 各スタッフが熱意をもって活動してくれることを強く実感した年でした。2026年度はキャンバスツアー企画で4年間の集大成としてのツアーブルーリング、スタッフが困った時に頼れる存在になりたいと思います。他の企画との繋がりも大切にしていきたいです。

### 繋ぐ熱い思い

Q.後輩の皆さんへ期待することをお聞かせください。

**山内** 一番期待しているのは、オープンキャンパスの熱を切らさないでほしいことです。「自分や自分の代だけが楽しい」ではなくて、次の世代のスタッフや来場者に気持ちのバトンを繋いでいってほしいです。

**山本** 先輩がやっていたからではなく、その学年の新しい魅力を大事にしてほしいなと思います。

**宮澤** 来場者第一のオープンキャンパスは大前提として、スタッフとしての日々を存分に楽しんでほしいです。スタッフのワクワクした姿は来場者に伝わると思います。準備期間も当日も、今できる全力のことを追求し、楽しみながら活動してほしいです。

## 遊びが導いた グローバルエンタメへの道



ESSAY  
**校友隨想**

“法政おおわが母校”を卒業して幾年。  
各方面で活躍し、その後の人生模様を寄稿願った。

### 星降る里・星野村で見つけた原点



戸澤 理紗  
八女市観光協会  
星野支部事務局  
'20年 創生科学部  
理工学部

2019年、法政大学理学部創生科学科3年のとき、天文文化の調査でゼミ仲間と一緒に星野村で見つけた原点を訪れました。自然豊かな里山と満天の星に心を奪われ、星野村の方々の温かい人柄にも惹かれて何度も足を運ぶようになりました。

この経験がきっかけとなり、卒業後は星野村に移住。現在は八女市観光協会星野支部の事務局に勤務し、地元で活動しています。

これからも、星野村の魅力を発信と地域の持続的な発展に尽力してまいります。

### 波に遊び、人に学ぶ サーフィンから医療の道へ



田牧 聰志  
'91年 工学部  
機械工学科  
理学部  
テイ・ブリザクリニック  
聰明会  
理事長

大学時代は非公認の法政大学サーフィン部に所属し、勉強よりも部活動と塾講師のアルバイトを中心の生活を送り、成績は学科内で最下位、3年生を2回経験しました。サーフィンは「チャラい」と思われるがち

ですが、実際は寒く、恐ろしく、非常に厳しいスポーツであり、法政大学サーフィン部は学生選手権にも出場する本格派チームでした。多彩なOBの中でも、鎌倉・逗子で動物病院を経営する獣医師・富田登夢先生との出会いが医師を志す転機となりました。

学内で知り合った内田(日本文学卒)から背中を押され、自分を追い込む形として受験半年前に会社(日本文学卒)から背中を押され、自分を追い込む形として受験半年前に会社

1986年、法政大学経営学部に入学しました。当時はバブル経済の熱気と高揚感に包まれた時代で、決して面白くなかったと言えませんでした。そんな私に對し、當時まで

私の将来を大きく方向づけてくれたのが、第1期生として参加した「自主マスクミニ講座」です。就職活動の目標が定まらずにいた私に對し、當時まで

今はソニー・ミュージックにて海外事業推進を担当しています。近年、アニメ・音楽・ゲームなど日本のエンターテインメントコンテンツが世界で高く評価され、半導体や鉄鋼を上手に運営する姿や、「法政大学」の文字を目にするとたびに感じる誇りとインスピレーションは、私にとって、仕事を続けるうえでの、大きかったです。忘れない学びと出会いの時間だったと、今も深く感謝しています。

現在はソニー・ミュージックにて海外事業推進を担当しています。近年、アニメ・音楽・ゲームなど日本のエンターテインメントコンテンツが世界で高く評価され、半導体や鉄鋼を上手に運営する姿や、「法政大学」の文字を目にするとたびに感じる誇りとインスピレーションは、私にとって、仕事を続けるうえでの、大きかったです。忘れない学びと出会いの時間だったと、今も深く感謝しています。

自主マスクミニ講座の後輩たちがメディア業界で活躍する姿や、「法政大学」

の基幹輸出産業としてさらなる発展させるため、官民が連携した取り組みも始まっています。

自主マスクミニ講座の後輩たちがメディア業界で活躍する姿や、「法政大学」







謹 賀 新 年

法政大学並びに法政大学校友会の  
さらなる発展を祈念いたします

## 法政大学学部同窓会協議会



出身学部の同窓会にも、ぜひ注目とご参加を！

# 進取の気象

(株)古湧園 代表取締役会長  
新山 富左衛門さん  
(にいやま・とみざえもん)



## プロフィール

株式会社古湧園 代表取締役会長。1977年法政大学経営学部卒業。入社後、東京事務所長を経て2010年に社長就任、現在は会長として「ホテル古湧園 遥」をはじめ「十五万石」「YUI」「みかんの木」「道後足湯カフェ坊っちゃん」などを展開。道後温泉旅館協同組合相談役理事(前理事長)、日本旅館協会四国支部相談役、愛媛県経済同友会特別幹事、道後温泉コンソーシアム理事長として地域観光の発展に尽力。創業106年の古湧園を2019年に全面建替えし、愛媛県初の環境対応型ホテルとしてスクラップ&ビルトしてグランドオープン。2024年「黄綬褒章」および「愛媛新聞賞」、2025年「愛媛県功労賞」を受賞。

## 道後を未来へ——法政で育んだ学びと挑戦心

### 法政で出会った「進取の気象」

「私の学生時代には、まだパソコンはありませんでしたが、『超小型コンピュータ入門』という講座を履修しました。テープに微分積分を打ち込んで富士山の体積を計算する——そんな課題が出る、当時としては最先端の授業でした」

法政大学には日立製のコンピュータ「ハイテック10」が設置されており、10畳ほどの部屋に集積回路がぎっしりと並んでいたという。

「超小型」といっても、今のスマートフォンの半分程度の能力でした。当時はプログラミングがブームでしたが、私は文系の道に進み、経営を学んで家業を継ぐことになりました。もしそのままITや経済研究を続けていたら——と思うこともありますが、旅館業を継いだのは運命だったのでしょう。父は非常に厳しい人で、よく鍛えられましたね」

「人生とは本当に不思議なものです」と穏やかに笑う。

### コロナ禍の危機に

#### ——“道後を守る”使命感で動いた

2019年、「ホテル古湧園 遥」をグランドオープンした矢先に、新型コロナウイルス感染症が発生した。

「当時、愛媛県知事とともにカンボジアでの調印式に参加する途中、ベトナム・ダナンに立ち寄ったのですが、そこに武漢からの観光バスが何台も来ていました。調べてみると、未知の感染症が広がっていると。まさに“新型コロナ”との最初の出会いでした」

帰国後、感染は全国へと拡大。

「2018年には90万人だった道後の宿泊客が、2022年には50万人を割り込みました。観光業にとってはまさに死活問題でした」

理事長として保健所と連携し、連日感染対策の会議を実施。

「保健所の人員が足りなくなつたため、私自身が感染防止の知識を学び、組合講習会にて臨時の講師をさせていただきました。何とか道後地区ではパンデミックを起こさず、2023年には宿泊客も70万人まで回復しました」

コロナ禍を通して、安全安心のまちづくりの重要性を痛感し、各旅館に「防災士」を配置。また、災害時通信の途絶に備えて「アマチュア無線技士各施設1名以上配置」育成も進めている。

「みんなで道後を守る——それが私の願いです」

### 道後温泉、全国第2位に ——“街全体がひとつの旅館”

2024年、「第38回にっぽんの温泉100選」で道後温泉は見事第2位を獲得。

「長年“西の横綱”と言われながら3位が続いていましたが、ついに草津温泉に次ぐ第2位になりました」

道後温泉本館が5年半の保存修理工事を終え、グランドオープンを迎えたことや、地域全体での努力が実を結んだ。「道後全体をひとつの旅館と考えました。伊予鉄道・道後温泉駅が玄関、商店街がロビー、各旅館が個性ある客室、そして「道後温泉本館」や「別館・飛鳥乃湯泉」「椿の湯」をメインと

位置づける——そんな発想で街づくりをしてきたのです」

その功績が認められ、2024年には「愛媛新聞賞」、さらに「黄綬褒章」を受章、2025年秋には、「愛媛県功労賞」を受賞。

### 法政スピリットを胸に ——温泉文化を世界へ

新山氏は現在、「温泉文化」ユネスコ無形文化遺産全国推進協議会から「温泉文化大使」に任命され、日本の温泉文化を世界に伝える活動を行っている。

また、四国の「お遍路道」をユネスコ世界遺産に登録する取り組みにも尽力中だ。

「全長1,400キロの“お遍路道”は、ヨーロッパの『祈りの道』と同じ距離です。四国の自然と“お接待の心”を、世界に知ってもらいたいですね」

### 災害復旧のため、首相官邸へ

2018年の西日本豪雨災害の際には、被害の大きかった愛媛・高知のみが観光庁の観光支援復興周遊割を受け、香川・徳島は対象外となっていた。

「四国全体で復旧すべきだ、観光は面で」と考えた新山さんは、当時の安倍総理・菅官房長官に直談判。

「陳情の際、『私も法政出身です』と伝えると、菅官房長官から『関係省庁に話しておきます』との言葉をいただきました。翌日には、四国4県すべてが指定を受けることに。あの時の安堵と感謝は忘れられません」

### 働きやすい旅館づくり、 持続する街づくりへ

「道後温泉本館・別館飛鳥乃湯泉・椿の湯」を統括管理する「道後温泉コンソーシアム」理事長として、約300人の従業員を率いる。

「朝6時から夜24時までの営業ですから、人手の確保は大変です。そこで、組合員の協力を得て『道後ゆのさと保育園』を設けていただき、女性も安心して働く環境ができました。旅館や商店街も人材が戻ってきました」

「道後温泉本館、別館飛鳥乃湯泉、椿の湯を中心に、温泉街全体が輝き続ける。そのための仕組みづくりを続けていきます」

### 結びに——“法政の学び”を糧に

「法政大学で身につけた“進取の気象”が、私の原点です。これからも挑戦を恐れず、地域とともに歩んでいきたい」



新山会長  
キャラクター

### 【インタビューを終えて】

地域の未来を見据え、歩みを止めず挑戦を重ねてきた新山さん。その姿勢は、まさに法政が掲げる「自由と進歩」の精神を体現するものでした。幾多の困難を乗り越え、道後温泉を守り育ててきた功績が、黄綬褒章や愛媛新聞賞、愛媛県功労賞といった栄誉に結実したことは、多くの校友にとって誇りです。静かな語り口の奥にある信念と情熱の灯が、次代を照らしていると感じました。(広報部会 石毛利雄)

# 本の散歩道

### 『家族になろうね 特別養子縁組で子どもを迎えて』



奥田哲平著  
中日新聞社(記者)  
2001年社会学部卒

本書は本校社会学部を卒業し、中日新聞記者となった筆者が、不妊治療を経て「赤ちゃん縁組」に出合い、特別養子縁組を通じて親になるまでの軌跡と里親制度の現状をつづりました。縁組制度の詳細な解説とともに、避けて通れない真実告知や子どものルーツ探し、生みの母との関わりなど、さまざまな養子縁組家庭の実例を紹介。

すべての子どもたちが、家庭の愛情に包まれ、健やかに育ってほしいと願う人たちに届ける一冊です。



©吉田修一／朝日新聞出版 ©2025映画「國宝」製作委員会

## 大ヒット映画『国宝』映画評

吉田修一氏の傑作小説『国宝』が、東宝配給により映画化され、歴史的大ヒットを記録している。

興行収入は2025年10月13日(月)時点で162億円を突破。邦画歴代1位『踊る大捜査線 THE MOVIE 2』(173.5億円)に迫る勢いだ。

原作者の吉田修一氏は、我が法政大学経営学部の卒業生。『悪人』『怒り』など東宝で映画化された作品はいずれも話題作となり、現代日本文学を代表する作家として母校の誇りである。

任侠の一門に生まれた立花喜久雄が、歌舞伎役者として「国宝」を目指す波乱万丈の物語。栄光と挫折、信頼と裏切りを経て成長する姿は、芸道に生きる者の孤高と情熱を見事に描く。

映画は原作の重厚な人間ドラマと歌舞伎の華麗な世界観を圧倒的な映像美で表現。

「芸道を極める」という普遍的テーマは、法政大学の「自由と進歩」の精神にも通じる。

母校が輩出した稀代の作家による、日本映画史に残る傑作をぜひ劇場でご覧いただきたい。

※取材協力: 東宝株式会社勤務 井上雄仁氏(2021年社会学部卒)。ご協力に感謝いたします。





# 法友体育会設立60周年記念 — 法政大学体育会の歩み —



法政大学体育会は、40の運動部によって構成され、日々、多くの学生が各競技分野で研鑽を重ねています。しかし、その全容を把握している人は決して多くはありません。知名度の高い競技のみならず、その他の競技においても顕著な成果を挙げる部が少なくなく、その活動の裾野の広さには改めて感嘆させられます。

当日は、体育会への長年の貢献を讃え、特別功労賞ならびに各部功労賞の表彰が行われたほか、大学、校友会、後援会の代表より祝辞が寄せられました。

今後の一層の発展を誓い合ふ、誠に意義深い催しとなりました。

今回の祝賀会は、宴席を設けずに進行されました。それは「選手を第一に考える」という法友体育会の理念を体現したものであり、簡素ながらも厳粛かつ温か

な異國気の中で執りこられ、参加者からも高い二を得ていました。

この節目を契機としてこれまで関心を寄せぬいた少なかつた競技にも注目が向けることで、新たな感動が生まれることでしょう。

各部の活動の詳細は学公式ホームページ及び「HSC法政スポーツミュニティ」にて紹れてあります。

本学体育会の多彩なの一端に、ぜひ触れてください。

(法友体育会幹事  
広報部会 順川徳

て  
機会  
自を  
発見  
で  
徳夫  
みて  
活動  
介さ  
ツコ  
ねよ  
、大  
、  
と  
やったー！法政だー！！  
私と法政との出会いは、  
息子・宏樹の中学受験から  
始まりました。私立小学校  
に電車通学していた息子  
に、さらに中学受験をさせ  
ることは時間を奪うことで  
もありました。野球をやり  
たかった息子に我慢をさせ  
るために交わした約束  
「法政に合格したら、必ず  
と野球をしていい」。  
そして感激の合格。迎え  
た入学式で校長先生が述べ  
られた「子供の母校は我が

「母校」という言葉が、今胸に残っています。野球部に入部し、私の援生活も始まりました。校2年の秋の大会は、アスパンドもチアもない富第二球場。父母の会で宮を合わせ、チャンス法政歌いました。しかし翌年コロナ禍。学校は休校、球部も活動停止、大会も止となり、苦しい日々がきました。

ナイー(HSC)で見つけた応援も息子のいる野球部ではく、あえて他の部活動を当しました。いわゆるジャーではない部活を支しようと思ったからです。息子は全国の名選手にまれながら、4年間、一の登板機会にも恵まれない投手でした。しかし、ある会合で応援団の方と話して、「息子さんは仲間の利を信じ、誰よりも本気で応援している」と聞かされました。その言葉に胸がくなりました。

## （）に参加して 抜の幸せ

A close-up photograph showing the back of a person wearing an orange jacket with blue stripes on the cuffs and pockets. To their right is a large, round orange slice character with a smiling face, two black ears, and a wide, toothy grin. The character has white eyes with black pupils and a thick black outline around its features.

法政スポーツコミュニティ(HSC)に参加し、母校となつた法政で見つけた応援の幸せ

# 法政大学ボクシング部 創部100周年を盛大に祝う

セロナ大会)、森脇唯人氏(2021年東京大会)が出席。また、プロボクシングの世界では、木村悠氏が第35代WBC世界ライトフライ級王者、井上岳志氏がOPBFおよびWBO・A Pスーパー・ウェルターラ級王者となるなど、多くの実績を残しています。

2025 年度の体育会ボクシング部は、1 部リーグで第3位の成

会は盛大に開催され、多くのOBが参戻されました。OB代表からは「OBとして、この会場で歌を歌うことは、とてもうれしいです」と、歓喜の言葉が述べられました。また、ボクシング部OBで歌手のTEE氏による歌唱も披露され、会場の拍手を誇りました。池本ボクシン

|  |  |
|--|--|
| 「第19回チャイナカップ国際ソフトテニス選手権」国別対抗戦                                    | 男子ダブルス・ミックスダブルス<br>橋場柊一郎（経済学部3年）   |
| 【優勝】菊山太陽（経済学部3年）   | 男子シングルス<br>橋場柊一郎（経済学部3年）   |
| 【優勝】橋場柊一郎（経済学部3年）  | 男子シングルス<br>橋場柊一郎（経済学部3年）   |
| 「第103回全日本ローライング選手権大会」軽量級女子ペア<br>【優勝】我妻奏英（経営学部4年）<br>渡邊心寧（経営学部3年） | ボート部<br>「2025アジア選手権大会」男女<br>サーブル団体<br>【優勝】津森志道（経営学部4年）   |
| 【準優勝】松山楓（国際文化学部3年）   | フエンシング部<br>「2025アジア選手権大会」男女<br>タイル68kg級<br>【優勝】バドミントン部<br>「第76回全日本学生バドミントン選手権大会」男子ダブルス<br>【優勝】櫻井煌介（経済学部3年）<br>南本和哉（経済学部3年） |

| ボート部           | 「第52回全日本大学ローリング選手権大会」男子フォア<br>【優勝】村上陽亮（法学部2年）<br>大畑奏輔（法学部2年）<br>栗原知成（法学部4年）<br>美藤晃佑（経営学部2年） |
|----------------|---|
| モーターボート・水上スキー部 | 「第70回桂宮牌 全日本学生水上マキーチ選手権大会」男子トリック部門<br>【優勝】小泉心（人間環境学部4年）                                     |
| 重量挙撲部          | 「第103回全国選手権大会」団体戦<br>【第3位】相撲部   |
| 剣道部            | 「第85回全日本ウェイトリフティング選手権大会」<br>グレード別<br>【優勝】（3度目）高橋萌子<br>（キャリアデザイン学部<br>2016年3月卒）              |
|                | 「第64回全日本女子剣道選手権大会」<br>【優勝】（キャリアデザイン学部<br>2016年3月卒）  |

# 第31回 法政大学全国卒業生の集い THE 31st ANNUAL GATHERING OF HOSEI UNIVERSITY GRADUATES

# 福岡大会



第31回全国卒業生の集い福岡大会  
実行委員長  
浜崎正樹さん

——親子で法政の出身だ  
とか  
私の次男が法政のキャリア  
アデザイン学部の1年生で  
す。息子が大学の後輩とい  
うのは、やはりうれしいで  
すね。まわりにも法政出身  
者は、けっこういますよ。  
本日（10月18日）の式典  
の司会を一緒に務める予定  
だった元KBC九州朝日放

待機しています。  
他にも西日本スポーツの記者だった鎌田真一郎君は、社会学部で同じ稻垣さんの出身ですし、私がいたFBS福岡放送だけでも、法政出身のアナウンサーはのべ5人いました。

今はユーチューブで全世界に発信しています。テマとしては、例えば健康情報。病気と健康の間の未だの状態を取り組む人々、つまり東洋医学などにスポットを当てています。

Sに入りましたが、父親は適度に都会で、適度に倉で、海や山が近くにあり、食べ物がおいしい。けこめば情も熱く、気質明るいです。

そうそう、「直す」という言葉があります。福岡長崎出身でもあり、ご縁ありました。

のいもと田岡がは  
チ直さんか」といわれて思わず「これ壊れてないですよ」と言つたことがあります。  
冗談のような話ですがこれを引用して、みなさに「書類を直して福岡でんしゃい。楽しか町でよ」というメッセージをります。

(呪) 送す来ん、りで、

福岡大会インタビュー

# 書類を「直して」 福岡に来んしや

18日の大大会式典では、まず竹中宣雄校友会会长が開会挨拶しました。竹中会長は3つの方針として、現役学生の支援、地方校友会の活性化、女性や若者が活躍できるような校友会を、と述べました。

10月17日から19日の3日間、第31回法政大学全国卒業生の集いが福岡で開催されました。日程は17日記念ゴルフ大会、18日大会式典・記念講演と懇親会、19日福岡・佐賀エクスカーションというものでした。参加者は約500名に及びました。

# 「ドの発明者 原昌宏さんが講演

※QRコードは株式会社デンソーウェーブの登録商標です

※QRコードは株式会社デジタル・アーツ

オメッセージが披露されました。

講演セッションでは、イアナ・コー総長とQコードの発明者原昌宏法博士の講演がありました。

講演で原さんは「自動部品メーカーに入りながら一度も車関係の仕事をやっていない。常に新規事業を行っていた」と言い、商品開発の苦労話とともに

A photograph of a man in a dark suit, white shirt, and patterned tie, standing behind a podium and speaking into a microphone. He has short brown hair and is looking slightly to his left. The podium has some text on it, though it's not fully legible.

最大の魅力は、全国各所の名門コースを巡ること。毎回、サークルの1年先輩・水野裕晃様（日本広明社社長）と一緒しています。今回の舞台・芥屋ゴルフ俱楽部は、名匠赤星四郎

A photograph of a man in a red cap and white shirt, identified as Motoyuki Mizuno, playing golf from a sand bunker. He is in the middle of his swing, with the ball visible near the end of his club. The background shows a dry, hilly landscape.

生の集いは10月18日（土）博多の地で開催されました。「法政人が語る未来のビジョン」をテーマに講演セッションでは新総Rコード発明者の原昌宏の講演を拝聴し、他に未共創セッション・スペシャルセッションと盛り沢山内容でした。法政人として自信を持って活動してくれる各々の姿に私たち誇らしく大変感銘を受けました。

懇親会では、「ちんどん鉢乃家」の皆様の華やかな演奏で幕を開け、博多祇園山笠の映像上映で会場は熱気に入りました。

、あ  
大会)の3日目は、宗像大社と「道の駅むなた」を巡るコース。海の様に祈りを捧げ、新鮮な介に舌鼓を打ちました。唐津コースは、唐津城曳山展示場、呼子のイカ見どりなど美味が満載。と祭じ城のまちで心がほ

名門コースで味わう歓喜と屈辱  
次回大会での雪辱を誓う

博多の夜、法政の辯士たちに深  
懇親会の熱気と交流

福岡の魅力にふれる旅路  
次回は長野でお会いしましょう

